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新华社北京8月23日电 中共中央政治局8
月23日召开会议，审议《进一步推动西部大开发

形成新格局的若干政策措施》。中共中央总书记

习近平主持会议。

会议指出，西部大开发是党中央作出的重

大战略决策，要深刻领会党中央战略意图，准确

把握西部大开发在推进中国式现代化中的定位

和使命，保持战略定力，一以贯之抓好贯彻落

实，聚焦大保护、大开放、高质量发展，加快构建

新发展格局，提升区域整体实力和可持续发展

能力。

会议强调，要全面深化改革，进一步解放和

发展社会生产力、激发和增强社会活力，走

出一条符合地区实际的中国式现代化路子。

要立足功能定位和产业基础，做强做大特色

优势产业，着力提升科技创新能力，推动传

统产业转型升级。要坚持高水平保护，深入

推进美丽西部建设，统筹推进山水林田湖草

沙一体化保护和系统治理，深入开展环境污

染防治，推进绿色低碳发展。要持续提升发

展内生动力，提升开放型经济水平。要加强

重点领域安全保障能力建设，强化能源资源

保障，推进清洁能源基地建设。要因地制宜

推进新型城镇化建设，扎实推进乡村全面振

兴，巩固拓展脱贫攻坚成果，确保农村人口

不发生规模性返贫致贫。要坚持铸牢中华民

族共同体意识，切实维护民族团结和边疆稳

定。中央区域协调发展领导小组要加强统筹

协调，细化任务，推进落实；有关部门要研究

提出有针对性的政策举措，务求实效；西部

地区各级党委和政府要切实扛起主体责任，

奋发图强，形成工作合力。要步步为营、久久

为功，扎实落实各项部署任务，奋力谱写西部

大开发新篇章。

会议还研究了其他事项。
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中共中央总书记习近平主持会议

证券时报记者 安宇飞

在浩瀚的资本市场星空中，创业板上市

公司犹如一颗颗璀璨明星，闪耀着中国先进

制造、数字经济、绿色低碳等各领域标杆性企

业的光芒。这里是“优创新”的沃土、“高成

长”的摇篮，创造了 1000 多家高新技术企业

成长为行业龙头的奇迹。

在这片星光中，锂电池产业链企业熠熠生

辉。在创业板，不仅有宁德时代这样的“领航舰”，

引领中国新能源产业破浪前行，更有先导智能这

样的“铸钢者”，打造了全球领先的锂电设备，为

全球动力电池“舰队”提供坚不可摧的“装甲”。

2024年，先导智能发布了全球唯一拥有自

主知识产权的全固态电池整线解决方案，握紧

着“下一代电池”的生产命脉。遥想二十多年

前，比亚迪董事长王传福决心进入锂电池行业

时，曾携带数百万元去日本求购锂电设备，日

方却“狮子大开口”报了天价，并扬言中国人造

不出锂电池。但如今，以先导智能为代表的中

国锂电设备企业早已打破外国技术垄断，屹立

于世界之巅。

从落后到追赶，再到新能源智能装备整线

解决方案多年市场份额位居世界第一，先导

智能是怎样走完这条“技术长征路”的？记者

来到位于江苏省无锡市的先导智能总部探寻

答案。

“领军者”背后的技术之战

“全固态电池设备的研发，从一开始就是

一场漫长而艰难的征程。”先导智能董事长王

燕清向证券时报记者表示。

走进先导智能无锡工厂，映入眼帘的是一

栋白色大楼，上面一行蓝色大字引人注目，“成

为世界级的智能装备领军企业”，这是先导智

能的企业愿景。

但恐怕只有先导智能企业内部的人员

才明白，“领军者”三个字的背后有多少场艰

苦卓绝的技术攻坚战。这里面，全固态电池

整线解决方案的研发与突破属最难打的战

役之一。 （下转A2版）

一块固态电池背后的“设备长征路”

新华社北京8月23日电 8月23日下午，国

家主席习近平应约同英国首相斯塔默通电话。

习近平祝贺斯塔默就任英国首相。习近平

指出，当前，国际形势变乱交织，中英同为联

合国安理会常任理事国和世界主要经济体，

应该以长远和战略眼光看待两国关系，秉持

伙伴定位，加强对话合作，以稳定互惠的中英

关系造福两国和世界。中国致力于以中国式

现代化全面推进强国建设、民族复兴，坚持走

和平发展道路，希望英方客观理性看待中国。

中国共产党二十届三中全会就进一步全面深

化改革、推进中国式现代化作出战略部署。中

国将加快发展新质生产力，推动新型工业化，

这将为包括英国在内的世界各国提供更多新

机遇。中方愿同英方在相互尊重基础上开展

平等对话，增进了解互信，加强发展战略对

接，拓展金融、绿色经济、人工智能等领域合

作，深化人文交流，让互利共赢成为中英关系

的主基调。

斯塔默祝贺中国体育代表团在巴黎奥

运会取得优异成绩，表示发展更加紧密的英

中合作关系符合双方长远利益，两国加强经

贸、金融、教育、清洁能源、医药卫生等领域

合作，有利于促进各自发展，共同应对气候

变化等全球性挑战。英方希望同中国加强各

层级、各领域接触对话，推动两国务实合作

和机制性交流取得积极成果，本着相互尊重

的精神发展长期、稳定、具有战略意义的英

中关系。英方愿同中方就重大国际和地区问

题保持沟通，为维护世界安全与稳定作出贡

献。我愿重申，英方长期坚持一个中国政策

立场没有改变。

习近平指出，中方高度重视英方关于加强

接触对话的愿望，愿同英方保持各层级交往，

推动中英关系行稳致远，共同努力促进世界和

平与发展。

习近平同英国首相斯塔默通电话

整整25年过去了。

为 5613家企业举办了 49381场各类投融

资专业网上路演，参与的投资者超过 5.87亿

人次，其中A股 IPO网上路演 2575场，参与投

资者超过 3780万人次。为逾 4900家上市公司

开设“投资者关系互动平台”，投资者提问逾

709万条，上市公司回复逾 599万条。为 4573
家上市公司举办了 39029场业绩说明会，参

与的投资者达 4.1亿人次。举办了 407场投资

者网上集体接待日活动，参与的上市公司共

计 20425 家次，参与的投资者达到 1.02 亿人

次……

这是全景路演的 25年，也是网上路演在

中国资本市场诞生、成长，陪伴亿万投资者一

路长跑的25年。

做“吃螃蟹”的人，
干“独一份”的事

25 年前的今天，1999 年 8 月 24 日，天朗

气清。

深圳中银大厦证券时报会议室，清华紫

光（即紫光股份）时任董事长宋军在一台

“586”电脑的键盘上敲出了“投资者您好”5个

字。字符化作全景网的一行代码，沿着网线光

速奔跑，把一家即将于A股上市的企业瞬间与

天南海北的万千投资者“拉”在了一起——中

国资本市场历史上首场网上路演，以这样的

方式诞生了。

世纪之交，全球互联网产业风起云涌。腾

讯、阿里、百度……一大批日后的互联网巨擘

均起步于此，弄潮信息时代。与此同时，少年

时代的中国资本市场也展露峥嵘。1999年5月

19日，沪深股市大涨，“5·19行情”应运而生。

同年7月，《证券法》正式实施，上市公司、金融

机构、广大投资者兴奋不已，期盼着资本市场

波澜壮阔的大发展。

可是，在当时，上市公司与投资者之间

的交流互动方式还停留在传统的现场线下

模式，要在约定好某一地点、时间、参会人

员数量后，再安排企业负责人与投资者面

谈，之后再通过媒体报道发布。交流成本

高，限制多，上市公司和投资者都深感不

便。市场各方都希望搭一座“便民桥”，方便

上市公司、机构和投资者更加便捷、高效沟

通互动。

（下转A2版）

25年49381场网上路演 全景架起资本市场沟通“便民桥”

中国证监会 8月 23日发布的《上市公司 2023
年年度财务报告会计监管报告》（以下简称《报

告》）显示，上市公司和会计师事务所等中介机构

应不断强化理解和应用企业会计准则和财务信息

披露规则的能力，稳妥做好上市公司财务信息披

露相关工作，不断提升会计信息披露质量，促进资

本市场高质量发展。

截至2024年4月30日，A股市场共有5354家

上市公司披露了2023年年度财务报告，其中主板

3195 家、创业板 1340 家、科创板 571 家、北交所

248家，实现盈利的上市公司4228家、发生亏损的

1126家。按期披露年度财务报告的上市公司中，

209家公司被出具非标准审计意见的审计报告，

其中无法表示意见 29家、保留意见 85家、带解释

性说明段的无保留意见95家。

《报告》指出，总体而言，上市公司能够较好地

执行企业会计准则和财务信息披露规则，但仍有

部分上市公司在收入、长期股权投资与企业合并、

金融工具、资产减值、所得税、非经常性损益等方

面，存在会计处理或财务信息披露错误。

具体来看，收入相关问题包括未恰当识别履

约义务并计量收入；对适用时段法确认收入的条

件理解不正确，如未能恰当判断客户是否能够控

制企业履约过程中在建的商品，未能恰当判断是

否具有合格收款权；对商品控制权转移时点的判

断不正确；项目设施建设收入确认不符合相关业

务经济实质；未恰当判断主要责任人和代理人；质

量保证会计处理不正确。

长期股权投资与企业合并相关问题包括附回

售权股权投资的分类不正确；企业合并认定不正确；

企业合并中的业绩补偿条款会计处理不恰当；未恰

当确定合并范围；处置子公司会计处理不正确。

金融工具确认与计量相关问题包括永续型融

资工具分类不正确；金融负债和权益工具分类不

恰当；逾期借款的后续计量不正确；未恰当计量流

通股股票投资的公允价值；衍生金融工具会计处

理不恰当。

资产减值相关问题包括应收款项预期信用损

失计量不恰当，包括未恰当考虑应收租赁保证金

可抵扣租金的合同权利，错误地考虑了不属于合

同条款组成部分的信用增级所产生的现金流量，

计量应收账款坏账准备时错误考虑了货币时间价

值损失，未恰当划分信用风险特征组合，未能恰当

计提已逾期的长期应收款项坏账准备等；存货跌

价准备的计量不正确；资产组的确定或变更不正

确等。

针对上述问题，证监会表示，下一步将继续做

好三方面工作。一是梳理审阅发现的上市公司问

题线索，及时跟进并按规定进行后续监管处理。二

是就监管工作中发现的典型问题，组织召开年度

会计监管协调会，统一监管口径。三是密切跟踪市

场热点难点会计处理问题，继续以案例解析等形

式加强实践指导，提升资本市场执行企业会计准

则和财务信息披露规则的一致性和有效性。

证监会强调，上市公司和会计师事务所等中

介机构应高度重视会计监管报告中提出的问题，

及时改正财务报告中存在的错误，稳妥做好上市

公司财务信息披露相关工作。 （程丹）

证监会指明财报会计问题
要求提升信披质量

证监会近日同意上海期货交易所铅、镍、锡

和氧化铝期权注册。证监会表示，将督促上海期

货交易所做好各项准备工作，确保上述期权品种

的平稳推出和稳健运行。 （程丹）

证监会同意铅、镍、锡和
氧化铝期权注册
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